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Résumé : Le nombre de véhicules en Algérie ne cesse d’augmenter ces derniéres années,
conduisant ainsi a la saturation du réseau routier. Cette saturation représente la cause princi-
pale d’encombrement , d’accidents et de pollution. Ces problémes ont des conséquences majeures
sur 1’économie du pays et la vie quotidienne du citoyen. Une solution possible consiste a gérer
d’une maniere efficace le flux de véhicules, en se basant sur la surveillance en temps réel du trafic
routier. Un réseau de capteurs peut étre un outil pour assurer la gestion dynamique de ce trafic.

Ce mémoire décrit le développement d’un systéme de détection de véhicules en utilisant les
capteurs magnétiques, ainsi que la conception d’'une méthode de classification basée sur ’ana-
lyse des signatures magnétiques.

Mots clés : Réseaux de capteurs sans fil, Capteurs magnétiques, TinyOS, NesC, Sys-
temes de transport intelligents (STI).

Abstract : The number of vehicles in Algeria is increasing in recent years, leading to road
network saturation. This saturation is the main cause of congestion, accidents and pollution.
These problems have a major impact on the economy and daily life of citizens. One possible
solution is to manage efficiently the flow of vehicles, based on real-time monitoring of road
traffic. A sensor network can be a tool to manage the traffic dynamically.

This Master thesis describes the development of a vehicle detection system using magnetic
sensors, and the design of a classification method based on the analysis of magnetic signatures.

Keywords : Wireless sensor networks, Anisotropic magnetoresistance sensors (AMR),
TinyOS, NesC, Intelligent transportation system (ITS).
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